

La Mañanera

MIÉRCOLES 18 DE
SEPTIEMBRE DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

GOVERNABILIDAD

1. Denunció que hay una campaña en su contra y recordó las críticas de Ernesto Zedillo a su reforma judicial; dijo que todo ello es por el interés de regresar al régimen de corrupción; aunque refirió que sus adversarios están en su derecho de opinar diferente. Celebró que el video de la ceremonia del Grito de Independencia, publicado en su cuenta de TikTok, tuvo un récord de 28 millones de reproducciones.
2. Expresó que su gobierno no es perfecto, porque ello tiene que ver con el creador y la naturaleza; dijo que se puede gobernar bien cuando se tiene como propósito el servir a pueblo; destacó que se redujo la pobreza en su administración. Destacó que desde el gobierno de Luis Echeverría (1970 - 1976) no se veía un caso en que no se devaluara el peso; mostró la gráfica de variación del tipo de cambio por sexenio, en el donde refleja que el peso se recuperó 8.8% en su mandato.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. En la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García dijo que resultaron falsos los señalamientos que hicieron sobre que se devaluaría el peso si se aprobaba la reforma al Poder Judicial; dijo que a la fecha, el peso es la moneda más apreciada con relación al dólar a nivel mundial.
2. Elizabeth García exhibió las manifestaciones hechas por el expresidente Ernesto Zedillo respecto a la reforma judicial, así como detalló acciones de su gobierno, como cerrar la SCJN el 1 de enero de 1995 y jubilar a 26 ministros con "jugosas pensiones", entre otras. Criticó que a pesar de todo, los medios de información no lo tacharon de ejercer un poder absoluto, ni de dictador, ni de destruir la justicia.
3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, expuso 3 mentiras que buscan poner en duda la legitimidad de la reforma al Poder Judicial, como: que sea ilegal, que provocará una dictadura y desaparecerá la división de Poderes y que el DOF no puede publicar los domingos.

SEGURIDAD

1. Al cuestionarlo por la crisis de violencia en Sinaloa, señaló que hay una campaña de amarillismo y alarma por parte de sus adversarios para magnificar la situación y desprestigiar a su gobierno; refirió que se está dando seguimiento a la situación con elementos de las Fuerzas Armadas enfocados en proteger a la población civil. Sobre las declaraciones del general Francisco Jesús Leana Ojeda, respecto a la seguridad en Sinaloa, explicó que éstas fueron tergiversadas; denunció que no hay profesionalismo en los medios.

Mostró la gráfica del Índice de Letalidad de las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional al 17 de septiembre de 2024; detalló que en 2011 hubo 1,412 fallecidos en enfrentamientos entre civiles y las Fuerzas Armadas, mientras que en 2023, la cifra de fallecidos disminuyó a 271.

2. Al referirse a la violencia en Sinaloa, indicó que si se comparan los homicidios dolosos de los últimos 15 días con Guanajuato, son más los registrados en el bajo y otras entidades; destacó que del 6 al 17 de diciembre hubo 120 homicidios en Guanajuato, contra 40 en Sinaloa.

TRANSPARENCIA

1. El mandatario reaccionó a una carta de Genaro García Luna, en la cual acusa al presidente de tener vínculos con el narcotráfico; respondió que debe presentar pruebas y acusó que el exfuncionario tuvo que ver con el asesinato de Colosio, ya que a él lo mandaron a rescatar al segundo tirador. Agregó que los conservadores están desesperados y quieren un presidente pelele o debilitado, pero que van a perder su tiempo.

2. Leyó un fragmento del 2º Informe de Gobierno de Ernesto Zedillo sobre el Fobaproa e informó que ese rescate le ha costado el pueblo de México hasta hoy, 3 billones de pesos; informó que, según la OCDE, México ocupa el segundo lugar a escala mundial en satisfacción de niñas y niños con su vida en general, con el 55.9%. Insistió que Ernesto Zedillo no tiene ninguna autoridad moral para hablar de democracia. Recordó que cuando ocurrió el Fobaproa se rescató con dinero del pueblo a una empresa que había construido la autopista de Cuernavaca a Acapulco con 700 mdd sin avalúo.

Agregó que, además del caso Ayotzinapa ocurrido en el periodo neoliberal, hubo un rezago en el país luego de padecer 35 años de pillaje, pero que a él le tocó iniciar la transformación del país, y que gracias al impulso de los mexicanos, está dando buenos resultados.

3. Pidió permiso al pueblo para que no lo vean y pueda retirarse, porque ya termino un ciclo. Agregó que ya hay relevo y la banda presidencial la va a pasar a una mujer excepcional, inteligente, con experiencia y honesta; "piensan que el gobierno será más fresca, y en buena lid les avisó que el fresa soy yo", ironizó.

EDUCACIÓN

1. Llamó a buscar la reconciliación de las partes que intervienen en el conflicto de la Universidad Autónoma de Sinaloa para evitar que se vaya a paro; resaltó que SEGOB está inmiscuida para evitar que eso suceda.

INFRAESTRUCTURA

1. Adelantó que el viernes inaugurará el tren de 7 vagones del Tren Maya, que cuenta con restaurante y dormitorios en el recorrido de Cancún a Mérida; agregó que el sábado 21 de septiembre supervisará, junto con Claudia Sheinbaum, la autopista de Oaxaca al Istmo y ese mismo día, se entregarán las constancias de construcción de más de 200 caminos artesanales en Guelatao, Oaxaca.

Adelantó que el domingo inaugurará en el Puerto de Veracruz la casa donde vivió el presidente Benito Juárez y el sitio donde se expidieron las Leyes de Reforma; mientras que el lunes visitará la Mina Pasta de Conchos en Coahuila, para supervisar los trabajos de rescate de los mineros y, por la tarde de ese mismo día, en Matamoros, realizará un homenaje al revolucionario Catarino Garza, cuyos restos fueron repatriados de Panamá.

CONGRESO

1. Expresó estar muy contento con los legisladores, quienes dijo se han portado muy bien; destacó que se está en la cresta de una ola de transformación; informó que aún no prevé reunirse con ellos.

PARTIDOS POLÍTICOS

1. Negó que vaya a acudir al congreso de Morena, el cual se llevará a cabo el domingo 22 de septiembre y en donde se elegirán a los nuevos dirigentes del Partido.

P/C
SOLUTIONS
LATAM

DATO ADICIONAL

Adelantó que Luisa María Alcalde podría renunciar el viernes a la Segob para buscar la dirigencia de Morena; reiteró su reconocimiento a Gerardo Fernández Noroña, de quien dijo que se está desempeñando de forma responsable como presidente del Senado de la República.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a que Genaro García Luna está en contra de la reforma al Poder Judicial como Ernesto Zedillo, expresó: "Es que es, al final de cuentas, la misma asociación delictuosa, unos metidos en el crimen organizado y otros en la delincuencia de cuello blanco, y también eso debe de analizarse".